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КАК СКАЗАТЬ?

СПРОСИТЬ И РАССКАЗАТЬ О ПРЕДПОЧТЕНИЯХ

Würdest du (nicht) gern …?

Willst du (nicht) …?

Was machst du lieber, … oder …?

Möchtest du lieber …?

Was möchtest du am liebsten …?

Ich möchte (wirklich) gern …

Ich würde gern …

Am liebsten …

Ich habe keine Lust, …

Ich möchte am liebsten …

Es ist besser, (wenn) …

НАПИСАТЬ ЭЛЕКТРОННОЕ ПИСЬМО 

Liebe/r / Hallo …,

Es gibt etwas Neues. / Ich muss dir etwas erzählen. / Ich habe Neuigkeiten. / Bei mir gibt es auch  

Neuigkeiten. / Du wirst es mir nicht glauben, aber …

Gibt es bei dir Neuigkeiten? / Gibt es Neuigkeiten (bei dir)? / Was gibt es bei dir Neues?

Schreib mir mal wieder. Ich hoffe, wir sehen uns bald wieder! / Mach’s gut! / Bis bald! / 

(Viele) Liebe Grüße / Schöne Grüße / Herzliche Grüße

РАЗГОВАРИВАТЬ О ДЕЛАХ, САМОЧУВСТВИИ 

Wie geht es Ihnen?

Wie geht’s?

Wie fühlen Sie sich?

Danke gut. Und Ihnen?

Danke es geht. Und Ihnen?

Es geht. / Nicht gut. / Nicht so gut.

(Ach,) Gar nicht gut. Ich bin krank.

Wie geht es Ihrer Frau? 

Was macht die Arbeit?

Gut, danke. Ihr geht es gut.

Naja, es geht.
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КАК СКАЗАТЬ?ДАТЬ СОВЕТ

Am besten … Sie/du … 

Es ist besser, wenn Sie/du … / Es ist am besten, wenn Sie/du … 

Es ist wichtig, dass Sie/du …

Sie müssen/sollten (unbedingt) … / Du musst/solltest (unbedingt) …

Ich würde auch … 

Also, ich würde …

Ich empfehle Ihnen/dir …

Ich kann/möchte Ihnen/dir … empfehlen.

Das kann ich Ihnen/dir nicht empfehlen.

… Sie/du besser nicht …

Sie sollten (nicht) … / Du solltest (nicht) …

ГОВОРИТЬ О ПЛАНАХ И НАМЕРЕНИЯХ 

Ich habe vor, … zu …

Ich will/möchte bald/ab … / in Zukunft / dieses Jahr …

Ich will/möchte mehr/öfter/ nicht mehr / nicht mehr so oft …

Ich habe mir vorgenommen, / (mich) entschieden, dass ich …

Ich habe mir vorgenommen, / (mich) entschieden, … zu …

Ich beginne mit … / Ich fange an mit …

Ich beginne … zu … / Ich fange an, … zu …

	 2



© Goethe-Institut e.V. 4

DEUTSCH ONLINE B1  -  ОБЗОР РЕЧЕВЫХ ОБРАЗЦОВ И ГРАММАТИКИ К ГЛАВЕ
﻿

ГРАММАТИКА

ПРИДАТОЧНЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ С СОЮЗОМ DA 

Союзы weil и da являются синонимичными.

Придаточные предложения с союзом da

	 • используются, прежде всего, в письменной речи.

	 • как правило, стоят перед главным предложением.

Главное предложение Придаточное предложение

Ich kann nicht am Workshop teilnehmen, da/weil ich einen wichtigen Termin habe.

Глагол в конце предложения

Придаточное предложение Главное предложение

Da/Weil ich einen wichtigen Termin habe, kann	 ich nicht am Workshop teilnehmen.

Глагол в конце предложения

2

1

ПРИДАТОЧНЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ С СОЮЗАМИ OBWOHL И WEIL 

Придаточные предложения с obwohl выражают противоположность, что-то неожиданное.

Придаточное предложение Главное предложение

Obwohl Pia keine Zeit hat, macht sie Sport.

Глагол в конце предложения

Главное предложение Придаточное предложение

Pia macht Sport, obwohl sie keine Zeit hat.

Глагол в конце предложения

Придаточные предложения с союзом weil выражают причину.

Главное предложение Придаточное предложение

Ich mache regelmäßig Sport, weil ich gesund und fit bleiben möchte.

Глагол в конце предложения

Придаточное предложение Главное предложение

Weil ich gesund und fit bleiben möchte, mache ich regelmäßig Sport.

Глагол в конце предложения

1

2

1

2
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ГРАММАТИКА
ДАВАТЬ СОВЕТЫ / РЕКОМЕНДАЦИИ С ПОМОЩЬЮ СОСЛАГАТЕЛЬНОГО 
НАКЛОНЕНИЯ KONJUNKTIV II 

Советы / Рекомендации, выраженные с помощью сослагательного наклонения Konjunktiv II глагола 

sollen, являются особенно вежливыми.

В сослагательном наклонении Konjunktiv II глагол sollen не получает умлаут, формы совпадают с 

формами в прошедшем времени Präteritum.

Прошедшее время  

Präteritum

Сослагательное наклонение 

Konjunktiv II

ich sollte sollte

du solltest solltest

er/es/sie sollte sollte

wir sollten sollten

ihr solltet solltet

sie/Sie sollten sollten

Sie sollten eine Therapie machen.

Du solltest weniger arbeiten.

Ihr solltet euch regelmäßig bewegen.
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ГРАММАТИКАСКЛОНЕНИЕ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ ПОСЛЕ ОПРЕДЕЛЁННОГО АРТИКЛЯ 

муж. род ср. род жен. род мн. число

Именительный 

падеж
der bekannte Sport das gute Training

die anstrengende 

Übung
die neuen Workouts

Винительный 

падеж
den bekannten Sport das gute Training

die anstrengende 

Übung
die neuen Workouts

Дательный 

падеж

dem bekannten Sport dem guten Training der anstrengenden 

Übung

den neuen Workouts

Окончание прилагательных: После определённого артикля прилагательные получают окончания 

-e или -en.

В дательном падеже окончание всегда -en.

ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ ПОСЛЕ НЕОПРЕДЕЛЁННОГО АРТИКЛЯ 

муж. род ср. род жен. род мн. число

Именительный 

падеж
ein bekannter Sport ein gutes Training

eine anstrengende 

Übung
neue Workouts

Винительный 

падеж

einen bekannten 

Sport
ein gutes Training

eine anstrengende 

Übung
neue Workouts

Дательный 

падеж

einem bekannten 

Sport

einem guten  

Training

einer anstrengenden 

Übung

neuen Workouts

дательном падеже всегда окончание -en.

Эти окончания прилагательные получают также после отрицания (kein-) и притяжательных 

местоимений (mein-, dein-, …). Во множественном числе после этих слов окончание 

прилагательных всегда -en.

ОКОНЧАНИЕ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ В РОДИТЕЛЬНОМ ПАДЕЖЕ 

муж. род ср. род жен. род мн. число

Именительный 

падеж
der bekannte Sport das gute Training

die anstrengende 

Übung
die neuen Workouts

Винительный 

падеж
den bekannten Sport das gute Training

die anstrengende 

Übung
die neuen Workouts

Дательный 

падеж

dem bekannten Sport dem guten Training der anstrengenden 

Übung

den neuen Workouts

Родительный 

падеж

des bekannten Sports des guten Trainings der anstrengenden 

Übung

der neuen Workouts

В родительном падеже прилагательные получают одно и то же окончание – всегда -en.
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